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На очередной 57-й сессии город-
ского Совета депутаты рассмотрели 
20 вопросов повестки дня.

С отчетом о деятельности Совета городского окру-
га «Город Нарьян-Мар» за 2012 год выступила предсе-
датель Совета Ольга Старостина. По окончании отчета 
докладчику поступил один вопрос от депутата Алек-
сандра Саблина — о возможности ознакомления с от-
четом заранее. Этой процедуры в действующем регла-
менте Совета городского округа «Город Нарьян-Мар» 
не предусмотрено. Ольга Старостина предложила в бу-
дущем внести соответствующие изменения в регла-
мент. Депутаты согласились с отчетом и единогласно 
приняли его к сведению.

Вторым вопросом повестки сессии депутаты при-
няли решение о проекте решения о внесении изме-
нений в Устав муниципального образования «Город-
ской округ «Город Нарьян-Мар». Предлагается внести 
соответствующие изменения в Устав муниципально-
го образования «Городской округ «Город Нарьян-Мар» 
в целях приведения его в соответствие с законода-
тельством. В связи с изменением федерального за-
конодательства о выборах, в частности, согласно ста-
тье 18 Федерального закона от 02.10.2012 № 157-ФЗ 
«Об основных гарантиях избирательных прав и права 
на участие в референдуме граждан Российской Феде-
рации», представительным органом муниципального 
образования не позднее чем за один год до ближай-
шего дня голосования на соответствующих выборах 
определяется схема одномандатных и (или) многоман-
датных избирательных округов сроком на десять лет. 
Предварительно до утверждения схемы одномандат-
ных (многомандатных) избирательных округов необ-
ходимо определиться с количественным составом де-
путатов городского Совета.

В соответствии с частью 6 статьи 35 Федерального 
закона № 131-ФЗ «Об общих принципах организации 
местного самоуправления в Российской Федерации» 
численность депутатов представительного органа го-
родского округа определяется уставом муниципально-
го образования и не может быть менее 15 человек — 
при численности населения от 10 000 до 30 000 человек.

В частности, предлагается внести в Устав муни-
ципального образования «Городской округ «Город 
Нарьян-Мар» изменения в части численного состава 
депутатов городского Совета — с 15 депутатов на 21 
депутата. При этом пятнадцать депутатских манда-
тов предлагается распределить между списками кан-

дидатов, выдвинутыми избирательными объединени-
ями, пропорционально числу голосов избирателей, 
полученных каждым из списков. Шесть депутатов го-
родского Совета предлагается избирать по мажори-
тарной избирательной системе относительно боль-
шинства. Устанавливаемый новый численный состав 
депутатов Совета городского округа «Город Нарьян-
Мар» будет применяться при формировании следую-
щего созыва городского Совета.

Контрольно-счетная палата муниципального обра-
зования «Городской округ «Город Нарьян-Мар» наде-
лена правами юридического лица. Согласно статье 41 
Федерального закона 131-ФЗ органы местного самоу-
правления, которые в соответствии с федеральным за-
конодательством и уставом муниципального образова-
ния наделяются правами юридического лица, являются 
муниципальными казенными учреждениями, образу-
емыми для осуществления управленческих функций.

Часть 6 статьи 11 Устава приводится в соответ-
ствие федеральному законодательству, формулиров-
ка, предложенная в проекте решения, соответствует 
части 5 статьи 40 Федерального закона 131-ФЗ: «На по-
стоянной основе могут работать не более 10 процен-
тов депутатов от установленной численности пред-
ставительного органа муниципального образования, 

а если численность представительного органа муни-
ципального образования составляет менее 10 чело-
век, — 1 депутат».

Депутаты единогласно проголосовали «за» приня-
тие данного решения и определились с датой прове-
дения Публичных слушаний по внесению изменений 
в Устав муниципального образования «Городской округ 
«Город Нарьян-Мар». Они состоятся 27 мая 2013 года.

Также на сессии приняты решения о награжде-
нии заслуженных жителей города за трудовые за-
слуги и другие достижения Почетной грамотой МО 
«Городской округ «Город Нарьян-Мар» — Тамары 
Ивановны Лудниковой и Почетной грамотой Сове-
та городского округа «Город Нарьян-Мар» Вячесла-
ва Викторовича Бараусова, Василия Ростиславови-
ча Корепанова, Федора Александровича Личутина, 
Натальи Евгеньевны Ардеевой, Татьяны Борисов-
ны Ефремовой, Юрия Игоревича Кузнецова, Сергея 
Юрьевича Роева, Елены Александровны Севостья-
новой, Ольги Дмитриевны Цюлюпа, Ольги Зинуров-
ны Кривовой, а также ходатайствовать перед Со-
бранием депутатов Ненецкого автономного округа 
о награждении Почетной грамотой Собрания депу-
татов Ненецкого автономного округа ряда депута-
тов Совета городского округа «Город Нарьян-Мар».

На внеочередной 56-й сессии 
Совета городского округа «Го-
род Нарьян-Мар» был рассмо-
трен вопрос «О формировании 
нового состава Избирательной 
комиссии муниципального об-
разования «Городской округ 
«Город Нарьян-Мар».

Третьего июня 2013 года истекает 
срок полномочий действующей муни-
ципальной избирательной комиссии. 
В соответствии с законом необходимо 
не менее чем за 45 дней до этого срока 
объявить о формировании нового соста-
ва избиркома. Именно об этом и гласит 
решение горсовета по первому вопросу 
внеочередной сессии. После опублико-
вания этого решения субъекты выдви-

жения кандидатур, а это политические 
партии, допущенные к распределению 
депутатских мандатов в Государственной 
думе, Собрании депутатов НАО, иные об-
щественные объединения, а также собра-
ния избирателей по месту жительства, 
работы, службы, учебы, Избирательная 
комиссия НАО, Избирательная комиссия 
муниципального образования «Городской 
округ «Город Нарьян-Мар» предыдущего 

состава, должны представить свои пред-
ложения в городской Совет. Предложе-
ния принимаются до 20 мая 2013 года. 
Кандидатуры должны соответствовать 
требованиям, предъявляемым к членам 
избирательных комиссий с правом реша-
ющего голоса в соответствии со статьей 
29 Федерального закона «Об основных 
гарантиях избирательных прав и права 
на участие в референдуме граждан РФ».

57-я сессия городского совета

Процесс формирования мунициПальной избирательной комиссии заПущен
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В соответствии с требованиями регламента пред-
ставляю вашему вниманию информацию о деятель-
ности Совета городского округа «Город Нарьян-Мар» 
за 2012 год.

Минувший год был третьим рабочим годом для де-
путатов нынешнего второго созыва Совета городского 
округа «Город Нарьян-Мар». Работа городского Сове-
та была направлена на выполнение задач, предусмо-
тренных Уставом города. Как и в предыдущие годы, 
мы концентрировали наши усилия на соблюдении ин-
тересов населения, сохранении социальной стабиль-
ности, создании условий для роста деловой активно-
сти, в том числе в муниципальном секторе экономики, 
удовлетворении материальных, культурных, образо-
вательных, духовных потребностей населения. В этих 
целях городской Совет по основным направлениям 
осуществлял консолидированные и скоординирован-
ные действия совместно с администрацией города. 
Это в равной степени относится и к сотрудничеству 
с администрацией округа, и окружным Собранием.

Уважаемые коллеги!
Отчёт о деятельности городского Совета за про-

шлый год я начну со статистических данных.
Итак, основной формой деятельности Совета го-

родского округа «Город Нарьян-Мар», как предусмо-
трено Уставом города Нарьян-Мара, являются сессии.

За период с 1 января по 25 декабря 2012 года го-
родским Советом проведено 14 сессий (в том числе 9 
очередных, 5 — внеочередных).

Для предварительного обсуждения вопросов, вне-
сенных на рассмотрение представительного органа, 
были проведены заседания:

— постоянного комитета городского Совета — 15,
— комиссии по вопросам социальной полити-

ки — 13,
— комиссии по бюджету — 12,
— комиссии по вопросам молодежной политики, 

физической культуры и спорта — 4,
— совместных заседаний комиссии по инфра-

структурному развитию, вопросам градостроительства 
и перспективного планирования и комиссии по вопро-
сам городского ЖКХ, транспорта, связи и строитель-
ства — 10,

— комиссии по наградам — 10;
— комиссии по вопросам местного самоуправ-

ления — 12.
Проведено 7 мероприятий в рамках «Часа адми-

нистрации» (рассмотрено 10 вопросов).
Дважды проведены публичные слушания по про-

екту решения о внесении изменений в Устав МО «Го-
родской округ «Город Нарьян-Мар».

За период 2012 года всего проведено 4 заседа-
ния Общественной молодежной палаты. На заседани-
ях рассмотрено 26 вопросов, по итогам рассмотрения 
этих вопросов принято 5 решений.

Городской Совет по вопросам, отнесенным к его 
компетенции, принимает решения, устанавливающие 
правила, обязательные для исполнения на территории 
муниципального образования, а также решения по во-
просам организации своей деятельности.

Проекты правовых актов на рассмотрение город-
ского Совета вносились:

— от имени главы администрации города На-
рьян-Мара — 66,

— от имени председателя городского Совета — 73,
В 2012 году в городской Совет поступило 13 проте-

стов прокурора Ненецкого автономного округа на дей-
ствующие нормативные правовые акты. Все проте-
сты были рассмотрены на сессиях городского Совета, 
из них: 10 были удовлетворены, 2 — отклонены, 1 — 
удовлетворен частично.

В порядке законодательной инициативы город-
ским Советом в Собрание депутатов Ненецкого ав-
тономного округа был внесен проект Федерально-
го закона «О внесении изменения в статью 5 закона 
Российской Федерации «О дополнительных гаранти-
ях и компенсациях военнослужащим, проходящим во-
енную службу на территориях государств Закавка-
зья, Прибалтики и Республики Таджикистан, а также 
выполняющим задачи в условиях чрезвычайного по-
ложения и при вооруженных конфликтах». Данный 
законопроект был поддержан депутатами Собрания 
депутатов на сессии 5 февраля 2013 года.

Городским Советом было подготовлено и направ-

лено в органы государственной власти Архангель-
ской области Обращение о принятии мер по вопросам 
финансирования мероприятий, связанных с реали-
зацией жилищных прав детей-сирот и детей, остав-
шихся без попечения родителей, на территории му-
ниципального образования «Городской округ «Город 
Нарьян-Мар».

В 2012 году были приняты нормативные акты со-
циальной направленности, в том числе Положение 
«О порядке предоставления работникам учреждений, 
финансируемых из бюджета МО «Городской округ «Го-
род Нарьян-Мар», единовременной субсидии на при-
обретение жилого помещения», позволяющее ра-
ботникам учреждений и их пенсионерам получать 
субсидию на приобретение жилья. Утверждено Поло-
жение об организации ритуальных услуг и содержа-
нии мест захоронения на территории муниципального 
образования «Городской округ «Город Нарьян-Мар». 
Утверждена и используется такая форма поощрения 
молодежи с активной жизненной позицией, как Мо-
лодежная Доска почета.

Присвоены наименования новым улицам: улица 
Радужная, переулок Банный, Ивовый, проезды Тор-
говый, Производственный, Карьерный.

В 2012 году было проведено 7 встреч депутатов 
городского Совета с коллективами предприятий, ор-
ганизаций и учреждений, на которых рассмотрено по-
рядка 100 вопросов.

В течение года депутаты городского Совета по сво-
им графикам осуществляли личные приемы населе-
ния. В 2012 году был проведен 51 прием, обратились 
82 гражданина.

Председателем городского Совета Старостиной О. В. 
проведено 19 личных приемов (обратились 37 граждан),

— заместителем председателя городского Сове-
та Тельтевским А. С. — 11 личных приемов (обрати-
лись 13 граждан).

— Истоминой О. М. — 5 приемов (обратились 
11 граждан);

— Медведевой Г. Б. — 3 приема (обратились  
3 гражданина);

— Дроздовой В. А. — 7 приемов (обратились  
8 граждан);

— Захаров Д. В. — 2 приема (обратились 2 граж-
данина);

— Мухамеджанова Т. В. — 1 прием (обратился  
1 гражданин);

— Сопочкина Е. Г. — 3 приема (обратились  
7 граждан).

— Саблин А. И. — обратились 18 граждан.
В Региональной общественной приемной Пред-

седателя Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» Д. А. Медведева 
в НАО проведено 24 приема (61 обращение), из них 
проведено приемов:

— Старостина О. В. — 3 приема (18 обращений);
— Тельтевский А. С. — 12 приемов (24 обращения);
— Дроздова В. А. — 5 приемов (11 обращений);
— Истомина О. М. — 1 прием (1 обращение);
— Медведева Г. Б. — 1 прием (3 обращения);
— Сопочкина Е. Г. — 1 прием (3 обращения).
На этом, если позволите, я закончу со статистикой 

и перейду к содержательной части.
Я не случайно начала свой доклад с того, что про-

шедший год был третьим в нашей общей работе. Оце-
нить деятельность представительного органа слож-
нее, чем исполнительного. У исполнителей всё видно 
сразу. Выполнена программа — не выполнена. Пере-
селили из ветхого жилья в новое — или задержива-
ется переселение. Тепло в домах — холодно. Чисто 
на улицах — грязно. И так далее. Работа же предста-
вительного органа не так заметна.

Возьмём, к примеру, контрольные функции. Я уже 
говорила, что в прошлом году прошло семь мероприя-
тий, носящих название «Час администрации». И толь-
ко на одном в прошлом году мы говорили о перспекти-
вах градостроительной деятельности, все остальные 
— это вопросы, так или иначе связанные с заслуши-
ванием администрации об исполнении целевых про-
грамм или бюджета. Если посмотреть протоколы, 
то видно, что буквально каждое заслушивание за-
канчивается вердиктом: первое — принять информа-
цию к сведению, второе — усилить контроль за осво-
ением средств, выделенных по программе, или более 
конкретное (опять же для примера) — обратиться 
в администрацию города о необходимости изыска-
ния денежных средств на приобретение музыкаль-
ных инструментов для Школы искусств. И это только 
на шести «Часах администрации».

Кроме того, есть комитеты и профильные комис-
сии, после которых мы направляем запросы в адми-
нистрацию либо в общем по выполнению какой-ли-
бо программы либо о конкретных строках бюджета 
и объектах.

Когда возникают спорные, тяжёлые ситуации, де-
путаты стараются разобраться. К примеру, когда за-
говорили о возвращённых в окружной бюджет 600 
миллионах по строительным программам, депутаты 
встретились с представителями окружной админи-
страции, заслушали городскую администрацию и толь-
ко после этого каждый сделал свой вывод и дал свою 
оценку действиям администрации.

Достаточно или нет этих действий для контроля? 
Что должен сделать депутат? Пойти исполнять про-
грамму? Следить за проведением конкурсов и тор-
гов? Встать на объекте и следить, чтобы его построи-
ли в срок? Но это не его обязанность и, если говорить 
по закону, даже не его право.

Депутат должен знать, что происходит на терри-
тории муниципального образования. Депутат должен 
реагировать на неподобающее действие или бездей-
ствие исполнительных органов муниципального обра-
зования, муниципальных учреждений, предприятий. 
А реагировать можно внесением нового или измене-
нием существующего нормативного акта (если это 
необходимо), депутатским обращением с требовани-
ем устранить недостатки и, конечно, никто не отни-
мает право депутата дать публичную оценку деятель-
ности администрации. Других контрольных рычагов 
у депутатов нет.

Раз уж я заговорила об оценке деятельности, то за-
трону прошедшую очередную сессию с отчётом гла-
вы города.

Каждый депутат имеет право высказаться. Но вы-
сказывание разных мнений на сессии чуть не перерос-
ло в перепалку. Хотя всё, что высказывалось, выска-
зывалось в отношении хозяйственной деятельности 
и управленческих решений, но некоторые присутству-
ющие не стали искать аргументы, чтобы опровергнуть 
критику, а просто обвинили критикующего не в том по-
литическом окрасе. Считаю это недопустимым. Поэто-
му предлагаю разработать нормативный акт, регламен-
тирующий форму, содержание отчёта главы (то есть 
обязательные показатели, которые должны быть от-
мечены и озвучены), ну и форму возражений депута-
та, возможно с обязательной подачей заранее главе.

Подобные нормативные акты, кстати, для таких же 
целей, чтобы не допускать разночтений и излишних 
склок, есть у наших коллег в некоторых муниципалите-
тах Архангельской области. Но ещё раз повторю, счи-
таю недопустимым примешивать политические взгляды 
при обсуждении хозяйственных и административных 
вопросов и надеюсь, что впредь этого не будет.

Резюмируя сказанное об исполнении контрольных 
функций Совета, считаю, что депутаты имеют возмож-
ность в полной мере использовать своё право кон-
тролировать деятельность исполнительных органов, 
муниципальных предприятий и учреждений на терри-

отчет о деятельности совета городского округа 
«город нарьян-мар» за 2012 год
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тории Нарьян-Мара. В прошлом году, как и в преды-
дущие годы, если посмотреть на статистику запросов 
и обращений в администрацию и учреждения, кон-
троль со стороны Совета за исполнением программ 
и бюджета в целом осуществлялся в полном объёме.

Теперь о законотворческой деятельности. В про-
шлом году мы обратились в Собрание депутатов Не-
нецкого автономного округа с проектом Федерально-
го закона «О внесении изменения в статью 5 закона 
Российской Федерации «О дополнительных гаранти-
ях и компенсациях военнослужащим, проходящим во-
енную службу на территориях государств Закавказья, 
Прибалтики и Республики Таджикистан, а также вы-
полняющим задачи в условиях чрезвычайного поло-
жения и при вооруженных конфликтах». Смысл за-
конопроекта — дать возможность нашим ветеранам 
локальных войн право первоочередного устройства 
ребёнка в дошкольное учреждение. Дело хорошее. 
Это небольшое спасибо от нас тем, кто не жалел сво-
ей жизни в современных войнах.

Это единственный законопроект за прошлый год, 
который, повторюсь, уже поддержан Собранием депу-
татов НАО. Один законопроект. Много это или мало? 
И тут я ещё раз напомню про три года нашей совмест-
ной работы.

С самого начала своей работы Совет второго со-
зыва получал большое количество обращений граж-
дан пожилого возраста о помощи в ремонте жилья, 
находящегося в частной собственности. С самого 
начала своей работы мы искали различные пути 
решения этой проблемы. Обращались во все ин-
станции от окружных органов власти до спонсоров 
и общественных организаций. Участвовали в раз-
личных «круглых столах» и семинарах, поднимая 
этот вопрос как социально значимый. И в прошед-
шем году общественными организациями совмест-
но с органами государственной власти НАО, спон-
сорами и муниципальными структурами на условиях 
государственно-общественного партнерства на-
чалась реализация социального проекта «Тёплый 
дом». Семь объектов на территории города и пять 
на территории округа сейчас находятся на завер-
шающей стадии ремонта. И это ещё не всё. В насто-
ящее время в окружном Собрании есть законопро-
ект, уже получивший одобрение от администрации 
НАО, о компенсациях на ремонт жилья для пожилых 
граждан. И это тоже результат нашего системного 
трёхлетнего труда, хоть и не стоит в авторстве за-
конопроекта наш Совет. Но это и не важно, важно, 
что наши пожилые горожане смогут получить допол-
нительную, востребованную помощь. Кстати, считаю, 
что даже после принятия этого закона останавли-
вать работу по поиску возможных путей и источни-
ков для ремонта одиноким и пожилым гражданам 
нельзя. Пока проблема существует, пути для её ре-
шения искать необходимо.

Ещё одно направление нашей работы — помощь 
многодетным семьям. Встречи с многодетными семья-
ми позволили выявить основные проблемы, по их об-
ращениям мы помогли составить обращения в окруж-
ное Собрание, администрацию округа, и в прошлом 
году уже приняты окружные законы, вводящие льго-
ты по транспортному налогу для многодетных, для се-
мей, имеющих более 4-х детей, позволяющих получить 
жильё по социальному найму в государственном жил-
фонде, для многодетных семей, имеющих низкий доход 
(не более двух прожиточных минимумов на человека), 
предусмотрена ежегодная социальная помощь и пре-
доставлено право оплаты льготной дороги из окруж-

ного бюджета, в случае если работодатель, к примеру, 
частный предприниматель, эту льготу не предоставля-
ет. Кроме того, на сегодня рассматривается законопро-
ект, вводящий льготы на санаторно-курортное лечение. 
Это всё стало возможным при нашем непосредственном 
участии. И это — здорово. Мы можем гордиться этим.

Вкратце остановлюсь на нормотворческой дея-
тельности. В феврале прошлого года, как я уже го-
ворила, мы приняли Положение «О порядке предо-
ставления работникам учреждений, финансируемых 
из бюджета МО «Городской округ «Город Нарьян-Мар», 
единовременной субсидии на приобретение жилого 
помещения», позволяющее работникам учреждений 
и их пенсионерам получать субсидию на приобрете-
ние жилья. Также мы приняли положение, позволяю-
щее компенсировать работникам наших бюджетных 
учреждений поднаём жилья. К сожалению, эти нор-
мативные акты не применяются в жизни. И это, мяг-
ко говоря, расстраивает.

Если на субсидии на приобретение жилья нуж-
ны большие суммы и понятно, что изыскать их не так 
просто в нашем бюджете, то компенсация на подна-
ём  —это не миллионы (напомню, мы предлагаем ком-
пенсировать до 10 тысяч рублей в месяц). Если мы да-
дим возможность компенсации хотя бы одному-двум 
специалистам в учреждении, мы сможем начать ре-
шение проблемы закрепления молодых кадров в об-
разовании, ведь многие из молодых уходят из наших 
школ и садиков именно из-за отсутствия жилья. Мы 
недавно проводили «круглый стол» с образователь-
ными учреждениями и знакомы с вопросами, стоящи-
ми перед нашим образованием.

Я уверена, городской Совет поддержит предложе-
ние администрации о выделении средств бюджетным 
учреждениям для выплаты компенсации на поднаём 
жилья. Надеюсь, подобное предложение поступит.

Хочу сделать небольшое отступление и поблаго-
дарить администрацию за оперативную и конструк-
тивную совместную работу по подготовке «круглого 
стола» по результатам депутатских встреч с руко-
водителями образовательных учреждений. На днях 
прошло первое заседание совместной рабочей груп-
пы, созданной в соответствии с резолюцией «кругло-
го стола». Я уверена, мы сможем найти пути решения 
большинства проблем, в том числе и по вопросу, ко-
торый я только что озвучила.

Ещё хочу остановиться на словосочетаниях, зву-
чащих сейчас с экранов телевизоров и страниц газет: 
«гражданское общество» и «гражданские инициати-
вы». Почему-то зачастую эти словосочетания ассо-
циируют с оппозиционной деятельностью, тем самым 
лишая большое количество жителей права быть ча-
стью того самого «гражданского общества». А ведь 
если просто посмотреть по сторонам, то инициативы 
общественных организаций, отдельных жителей, на-
правленные на улучшение жизни нашего города, от-
дельного микрорайона, двора, и есть те самые «граж-
данские инициативы», и наша задача их поддерживать, 
а не отмахиваться от граждан.

Я уже говорила о проекте «Тёплый дом», он не по-
явился бы и не стал бы реализовываться без помо-
щи общественных организаций, а сейчас хочу остано-
виться на вопросе формирования ТОСов.

Есть такая форма территориального обществен-
ного самоуправления в 131-м ФЗ, есть разработан-
ные нормативные правовые акты в нашем городе, 
есть инициативные граждане, желающие начать ра-
боту по благоустройству своего конкретного микро-
района. Всё есть, но почему-то граждане вынужде-

ны месяцами доказывать своё право на организацию 
ТОСа в администрации.

Почему исполнительные органы местного само-
управления вместо поддержки ставят бюрократиче-
ские препоны? В администрации не верят, что люди 
в состоянии определить приоритеты, что делать на сво-
ей территории в первую очередь, не верят, что иници-
атива граждан в помощь, а не во вред, или бояться, 
что граждане привлекут средства и решат существу-
ющую у них проблему дешевле, чем это делает муни-
ципалитет?

Чтобы убрать бюрократические преграды перед 
гражданами, пожелавшими зарегистрировать ТОС, го-
родской Совет был вынужден изменить существующее 
в городе Положение о территориальном обществен-
ном самоуправлении и взять вопросы регистрации 
границ ТОС на себя. Надеюсь, упрощение процедуры 
послужит дополнительным стимулом для инициатив-
ных нарьянмарцев, и у нас появятся новые ТОСы, ко-
торые станут основными помощниками органов мест-
ного самоуправления на своей территории в решении 
вопросов местного значения. Совет со своей стороны 
готов оказать поддержку таким горожанам.

Если продолжать речь о работе с активными граж-
данами, то не могу не отметить, что по инициативе 
депутатов А. С. Тельтевского и В. А. Дроздовой орга-
низован консультационный семинар для старших по 
домам, активистов местного самоуправления по во-
просам взаимодействия с управляющими компания-
ми, тарифной политике, организации территориаль-
ного самоуправления.

Депутаты не оставляют наших граждан один на один 
с управляющими компаниями, ресурсоснабжающими 
организациями. Наша задача — научить людей управ-
лять своим имуществом, где-то надо оказать консуль-
тационную помощь, а где-то надо воспользоваться 
и своим правом депутатского запроса. Это тоже наша 
работа. Наша задача не лозунгами, а делом, конкрет-
ной помощью поддерживать наших жителей в их по-
вседневной жизни.

Уважаемые депутаты, хочу поблагодарить вас всех 
за активную жизненную позицию, за совместную рабо-
ту в Совете, в своих избирательных округах по отста-
иванию интересов горожан, выполнению обращений 
и наказов, за участие во всех значимых мероприяти-
ях, проводимых на территории города, — конферен-
циях, «круглых столах», праздниках.

Я надеюсь, что и в дальнейшем мы вместе, несмотря 
на различные политические взгляды, сконцентриру-
ем свои усилия на следующих направлениях работы:

— контроль исполнения доходной и расходной 
частей бюджета;

— сохранение социально-экономической и по-
литической стабильности на муниципальном уровне;

— создание условий для выполнения наказов из-
бирателей, обращений граждан;

— управление, распоряжение и эффективное 
пользование муниципальной собственностью, в т.ч. 
земельными участками, совершенствование норма-
тивной правовой базы данных отношений;

— повышение уровня жизни для работников му-
ниципальных бюджетных учреждений и предприятий;

— контроль за состоянием учреждений, заня-
тых организацией досуга подрастающего поколения;

— развитие территориального общественного 
самоуправления.

Уверена, что вместе мы сделаем все возможное 
для гармоничного развития родного города!

Благодарю за внимание!

деПутатский контроль в действии
Состоялось первое заседание рабочей 
группы по вопросам осуществления пол-
номочий в области образования в городе 
Нарьян-Маре, созданной по итогам рабо-
ты «круглого стола», на котором обсуж-
дались проблемы общего образования 
и пути их решения.

В состав рабочей группы вошли депутаты город-
ского Совета, представители администрации городско-
го округа «Город Нарьян-Мар», представители управ-
ления образования, молодёжной политики и спорта 

города, руководители муниципальных образователь-
ных учреждений. Темы первого заседания — положе-
ние дел в МБОУ СОШ № 1 г. Нарьян-Мара и в МБОУ ДОД 
«Детская школа искусств г. Нарьян-Мара».

На сегодняшний день у школы № 1 существует боль-
шая задолженность по страховым взносам и подоход-
ному налогу. Школе необходимо строительство нового 
спортзала, расширение площадей школьной столовой 
и актового зала.

Здание МБОУ ДОД «ДШИ г. Нарьян-Мара» непригод-
но для проведения занятий, и сегодня вынужденно ис-
пользуются помещения различных образовательных 
учреждений города, которые зачастую не приспособ-
лены для этого.

Участники заседания единодушно пришли к вы-
воду о необходимости строительства новых зданий 
для этих учреждений дополнительного образова-
ния. Что касается ситуации с налоговыми задол-
женностями в школе № 1, она требует срочного 
решения. По итогам обсуждения рабочая группа по-
ручила управлению образования, молодёжной по-
литики и спорта города разработать и представить 
в городской Совет до 26 апреля технико-экономи-
ческие обоснования по строительству МБОУ ДОД 
ДШИ г. Нарьян-Мара, МБОУ ДОД ДДТ г. Нарьян-Ма-
ра и в срок до 6.05.2013 подготовить предложения 
по выводу МБОУ СОШ № 1 г. Нарьян-Мара из кризис-
ного положения.
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общественный совет
Завершилось формирование Общественно-
го совета при Совете городского округа «Город 
Нарьян-Мар». Решение о его создании было при-
нято городскими депутатами в марте на 55-й сес-
сии городского Совета.

Общественный совет является совещательным органом при Со-
вете городского округа «Город Нарьян-Мар». Совет создается в це-
лях развития институтов гражданского общества, обеспечения 
взаимодействия граждан, общественных объединений для до-
стижения согласованных решений по наиболее важным для на-
селения городского округа вопросам социального развития го-
родского округа.

Перед Общественным советом ставятся задачи всесторон-
него рассмотрения вопросов и проектов нормативных право-
вых актов городского Совета, затрагивающих права, свободы 
и законные интересы жителей городского округа; повышение 
эффективности нормотворческой деятельности городского Со-
вета; обеспечение учета мнения общественности при приня-
тии решений по рассматриваемым вопросам и проектам нор-
мативных правовых актов городского Совета; выдвижение 
и поддержка гражданских и нормотворческих инициатив; обе-
спечение взаимодействия населения городского округа, об-
щественных объединений с органами местного самоуправле-
ния и задача общественного мониторинга и оценки состояния 
социально-экономической сферы в городе.

Совет сформирован городским Советом из числа представи-
телей общественности города. Количественный состав Обще-
ственного совета предполагает не более 15 человек. Кандидаты 
в состав Общественного совета были выдвинуты общественными 
объединениями, действующими на территории городского окру-
га, жителями городского округа, а также путем самовыдвижения.

На сегодняшний день кандидатами в члены совета стали ува-
жаемые горожане, активисты общественных организаций, пред-
ставители территориального самоуправления — В. К. Корепанов, 
О. З. Кривова, Л. П Ульяновская., Н. Л Канев., С. В. Козлов, Н. Е. Ко-
валевская, В. А. Боброва, Г. Я. Митришкина, Ю. В. Канев, А. В. Ба-
жуков, Л. В. Пашкина, О. А. Евсеева, Н. Я. Кателевский, Л. А. Ефи-
мов, А.С. Ардеева.

Состав совета будет утвержден на очередной сессии город-
ского Совета, которая состоится 30 мая 2013 года.

дарить детям радость
Всероссийская волонтерская акция «Весенняя неделя добра» пришла 
в Нарьян-Мар. Члены Общественной молодежной палаты при Совете город-
ского округа «Город Нарьян-Мар», активисты клуба активного отдыха «Белый 
лис» при спонсорской поддержке ООО «Империя праздника» подарили насто-
ящий праздник для воспитанников санаторно-лесной школы.

Детишек 1 – 4-х классов ждали активные игры на свежем воздухе, соревнования на радиоуправ-
ляемых автомобилях и разноцветный сюрприз.

Катя Кашунина, Лена Кармановская и Даниил Исполинов — члены городской молодежной па-
латы вспомнили свое детство и с азартом играли с ребятами в «вышибалы», «ловили бабочек» 
и «водили паровозик».

Увлекательные гонки на радиоуправляемых автомобилях устроили для ребят член клуба актив-
ного отдыха «Белый лис» Роман Суровцев и Даниил Исполинов. Сколько неподдельного восторга 
и соревновательного азарта было в глазах ребятишек! Даже взрослые — воспитатели санаторно-
лесной школы и председатель городского Совета Ольга Старостина — от души болели за участни-
ков ралли «по пересеченной местности».

И еще один сюрприз ждал ребят — это разноцветные воздушные шары. Ребята заранее приго-
товили свои заветные желания, кто просто написал на листке бумаги, а кто-то даже нарисовал це-
лые рисунки. Эти пожелания взрослые помогли прикрепить к шарам, и они дружно взмыли в небо. 
И каждый маленький человечек, отпуская свой шар в полет, очень верил, что его желание обяза-
тельно исполнится.

— Думаю, что такие праздники нужно устраивать регулярно. Они приносят радость всем участ-
никам. Для детишек это внимание, новые открытия, общение с новыми людьми. Для нашей моло-
дежи — это возможность проявить себя, это опыт, который им пригодится, когда станут родите-
лями, — подвела итог этому замечательному мероприятию Ольга Старостина.

Новости из молодежНой палаты Новости

На апрельском «Часе администрации» 
депутаты городского Совета и предста-
вители администрации города обсудили 
строительство Дома детского творчества, 
Детской школы искусств и Дома культу-
ры и совместные шаги по реализации этих 
планов.

Перед депутатами выступили Никулин С. К., на-
чальник отдела по вопросам культуры администра-
ции МО «Городской округ «Город Нарьян-Мар», и Ча-
лова Н. Ф., начальник управления образования, спорта 
и молодежной политики города. Они доложили о ме-
роприятиях, проводимых в связи с перспективой стро-
ительства Дома детского творчества, Детской школы 
искусств и городского Дома культуры.

В городе остро стоит вопрос о строительстве ком-
плекса зданий для размещения Детской школы искусств, 
Дома детского творчества и небольшого концертного 
зала. Сейчас занятия проходят в арендованных помеще-
ниях, которые не подходят для этих целей и располо-
жены в разных концах города, что неудобно для детей, 
вызывает недовольство родителей и мешает полно-
ценному проведению образовательного процесса. Се-
годня сформированы предложения по строительству 
комплекса зданий для этих объектов дополнительно-
го образования, данные предложения рассмотрены 
и откорректированы на рабочих группах. Под строи-
тельство общего здания для Детской школы искусств 
и Дома детского творчества рассмотрен ряд земель-
ных участков под строительство, в том числе на пе-
ресечении ул. Смидовича и парка Победы (находится 

в собственности НАО). На сегодняшний день разрабо-
тано техническое задание на строительство комплек-
са зданий для этих учреждений. Однако вопрос с зем-
лей пока не решен.

Дом культуры г. Нарьян-Мара является старей-
шим учреждением культуры Ненецкого автономно-
го округа. По последним архивным сведениям, да-
той создания ГДК можно считать 1944 год. С мая 
2010 года городской Дом культуры размещается 
в здании КДЦ НАО. Отсутствие собственного зда-
ния ДК не позволяет муниципальному учрежде-
нию в полной мере осуществлять свою основную 
деятельность. Собственное здание для городского 
Дома культуры жизненно необходимо. В 2012 году 
администрацией города совместно с Домом куль-
туры были подготовлены предложения по созда-
нию и строительству многофункционального куль-
турного центра в г. Нарьян-Маре. Предварительно 
под строительство рассмотрен земельный участок 
на пересечении улиц Авиаторов и Пионерской.

Разговор состоялся конструктивный, все участ-
ники совещания были единодушны в необходимо-
сти строительства этих объектов для города. Решено 
выработать общую позицию городского Совета и ад-
министрации города и обратиться в администрацию 
округа и Собрание депутатов НАО с просьбой поддер-
жать эти предложения и оказать содействие в строи-
тельстве Центра детского творчества и многофункци-
онального культурного центра для города.

«час администрации»


